

Cuarentena: ¿Por qué algunos sí, otros no?

¿Por qué unas comunas siguen en cuarentena y otras no? Es lo que se pregunta la gente que ve cómo, en las últimas dos semanas, han pasado a fase de transición, 12 comunas de la RM que no cumplen con los criterios sanitarios para avanzar en el plan paso a paso

Si el Ministerio de Salud decide transgredir sus propios parámetros, levantando cuarentenas sin un criterio sanitario claro, ¿qué impide que el ciudadano común transgrede también las normas impuestas? La justificación de que son comunas que han pasado mucho tiempo en cuarentena, es tan válida como dar de alta un paciente porque lleva mucho tiempo hospitalizado, sin considerar si está en condiciones de irse.

La Subsecretaria Daza descartó que el criterio haya sido levantar cuarentenas en sectores donde existen grandes centros comerciales, de cara al Día de la Madre, pero tampoco entrega claridad de porqué hay comunas que, habiendo aumentado sus casos durante la cuarentena, igualmente avanzaron a fase 2.

Levantar cuarentenas sin justificación definida, no solo despierta suspicacias, sino que resulta injusto y abre una posibilidad a que todas las normas se relativicen. Por eso, una vez más, me sumo a las voces de los

especialistas en salud pública y epidemiología, y le pido a las autoridades sanitarias que fundamenten sus decisiones en evidencia científica. La recomendación ha sido clara: cuarentenas regionales breves, pero estrictas. Cuarentenas sólo para algunos sectores, no sirve; así no se detiene la transmisión, sino que solo se hace circular el virus por los diferentes sectores, prolongando aún más el confinamiento, con todas las consecuencias en la salud y economía para todo el país, que eso conlleva.

Dr. Claudio Olmos G.
Académico Escuela de Medicina UNAB
Coordinador de Investigación Clínica INDISA

